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SANTIAGO G. DEL CAMPO  VALLADOLID 
«Cinco acentos distintos y mucho 
sentido común». Con estas pala-
bras la consejera de Movilidad y 
Transformación Digital de la Junta 
de Castilla y León, María González 
Corral, resumió ayer el encuentro 
de los presidentes de los Consejos 
Económicos y Sociales (CES) de 
cinco comunidades autónomas, 
decididos a promover la construc-
ción del Corredor Atlántico. Fue-
ron los de Castilla y León, Extre-
madura, Andalucía, Galicia y País 
Vasco los que unieron sus voces 
para demandar al Gobierno cen-
tral la creación de un comisionado 
que impulse la infraestructura.  

Los cinco aprovecharon el marco 
del Club de Prensa de EL MUNDO 
DE CASTILLA Y LEÓN, con el títu-
lo Corredor Atlántico: Un proyecto 
común, celebrado en el AC Hotel 
Palacio de Santa Ana de Arroyo de 
la Encomienda, para poner de ma-
nifiesto la urgencia de una infraes-

tructura que acumula retrasos y 
que es tan necesaria para la verte-
bración del transporte ferroviario 
como el Corredor Mediterráneo. 

En su broche final al encuentro, 
la consejera aseguró que el Ejecuti-
vo autonómico demanda «continua-
mente» al Gobierno Central la pues-
ta en servicio del la línea ferroviaria 
de la Vía de la Plata, y criticó los 
Presupuestos Generales de Estado 
porque «no han dado respuesta al 
proyecto del Corredor Atlántico». 
Por eso demandó que se desarrolle 
con el mismo impulso que el Corre-
dor Mediterráneo y advirtió: «Esta-
mos ante una oportunidad histórica 
y no podemos desaprovecharla», 
puesto que los fondos «están ahí». 

En concreto, mencionó los 6.667 
millones de euros del Plan de Re-
cuperación, Transformación y Re-
siliencia, financiado con los fon-
dos ‘Next Generation’, «de los que 
2.987,6 están destinados a los co-
rredores Atlántico y Mediterrá-

neo», y también los fondos CEF pa-
ra el periodo 2021-2027, con una 
dotación de 25.800 millones para el 
sector del transporte. Aseguró que 
esos fondos pueden complementar 
la cuantía anunciada por el Gobier-
no de España, «que estima una in-
versión de 24.400 millones en es-
trategia ferroviaria». 

Enrique Cabero, presidente del 
Consejo Económico y Social de 
Castilla y León –institución impul-
sora del encuentro–, destacó la im-
portancia del Corredor Atlántico 
como proyecto común, «uno de los 
más importantes proyectos de Es-
tado y de Unión Europea», que sir-
ve para vertebrar la península, y 
que impulsará «de manera decisi-
va» la transformación del modelo 
económico y productivo y la soste-
nibilidad ambiental, entre otros be-
neficios para toda la sociedad. 

Por su parte el presidente del 
CES de Galicia, Agustín Hernán-
dez Fernández de Rojas, mostró su 

extrañeza por el hecho de que to-
das las administraciones, institu-
ciones y entidades implicadas es-
tán de acuerdo en la necesidad de 
desarrollar el Corredor Atlántico y, 
sin embargo, acumula retraso tras 
retraso. Para ilustrarlo puso un 
ejemplo: «En 2009, con un Gobier-
no socialista en España y en Gali-
cia otro del Partido Popular, fueron 
capaces de sellar el Pacto del Obra-
doiro que hizo realidad la Alta Ve-
locidad hasta Orense y en su día 
llegará al resto de capitales de Ga-
licia. Fueron capaces de poner los 
intereses generales por encima de 
otras cuestiones. Eso debería ocu-
rrir también ahora», aseveró. 

De la misma opinión se mostró 
el presidente del CES y ex vicepre-
sidente de Andalucía, Juan Anto-
nio Marín: «Desde todas las entida-
des, desde los CES y desde todos 
los ámbitos de la sociedad civil hay 
que trasladar al Gobierno la nece-
sidad de ejecutar este proyecto», 

apuntó. «Porque es un proyecto de 
país, que tiene financiación y toca 
hacerlo realidad. Es una necesidad 
imperiosa ponerlo en la agenda». 

También destacó que el Corredor 
Atlántico ayudará a conseguir la 
consecución de ese compromiso de 
todos los países de la Unión Euro-
pea de reducir, antes de 2050, el 
60% de CO2, con una menor depen-
dencia de los derivados del petróleo. 
«Para un futuro sostenible, tenemos 
que tenerlo presente para hablar de 
la movilidad del ferrocarril». 

«Hay mucho consenso, pero con-
senso, consenso, tampoco», advirtió, 
por otro lado, la presidenta del CES 
del País Vasco, Emilia Málaga. «Hay 
opiniones y hay actitudes que histó-
ricamente han sido contrarias a es-
to», subrayó. «Y en un momento da-
do no se han opuesto pero en otros 
momentos no han remado a favor». 

Se refería Málaga a otros países 
de la Unión Europea, en particular 
la vecina Francia, puesto que si no 

Sarbelio Fernández, Enrique Cabero, María González Corral, Juan Antonio Marín, Mercedes Vaquera, Agustín Hernández y Emilia Málaga ayer, en el Club de Prensa de EL MUNDO DE CASTILLA Y LEÓN . J. M. LOSTAU

Los CES de cinco autonomías demandan un 
comisionado que impulse el Corredor Atlántico 
Los consejos de Castilla y León, Extremadura, Andalucía, Galicia y País Vasco alertan de que es una infraestructura 
urgente y necesaria: «El dinero está ahí con los fondos europeos y no podemos perder esta oportunidad histórica»
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ENRIQUE CABERO PRESIDENTE DEL CES DE CASTILLA Y LEÓN

«Debemos ser más reivindicativos que nunca 
con el proyecto y conseguir un pacto de Estado»

S. G. C.  VALLADOLID 
La creación de la figura del comi-
sionado para impulsar el Corredor 
Atlántico, y también la consecución 
de un pacto de Estado entre todas las 
fuerzas políticas sobre la materia, 
fueron algunas de las principales rei-
vindicaciones del presidente del CES 
de Castilla y León, Enrique Cabero.  

«Hablamos del Corredor Atlántico 
como proyecto común porque esta-
mos ante uno de los más importantes 
proyectos de Estado y de Unión Eu-
ropea que están ahora en fase de di-
seño, impulso y puesta en marcha», 
explicó. «Un proyecto que vertebra  
la península ibérica, que la conecta 
con resto de la Unión Europea, im-
porta de manera decisiva a la socie-
dad, al desarrollo, e impulsa la trans-
formación del modelo económico y 
productivo, digital, verde, de cara a la 
contención del cambio climático y re-
ducción de la huella carbono». 

Todos esos objetivos propician que 
este «proyecto común» sea «vital pa-
ra nuestras sociedades», añadió Ca-
bero. «Por eso los CES aquí represen-
tados decidimos hace ya tiempo tra-
bajar juntos, generar una propuesta 
para solicitar de una manera funda-
da al Gobierno de España, a los go-
biernos autonómicos, a los gobiernos 
de otros estados de la unión y a las 
instituciones europeas que se con-
vierta en realidad lo antes posible es-
te proyecto de Corredor Atlántico». 

Según explicó el presidente del 
CES de Castilla y León, la península 

ibérica se articula en dos corredores, 
el Atlántico y el Mediterráneo, que 
son «proyectos complementarios».  

Constituye un impulso a la trans-
formación del sistema económico y 
productivo «porque estamos hablan-
do de modificar el transporte», sub-
rayó Cabero. «Es sorprendente cómo 
el transporte de mercancías por fe-
rrocarril en España es uno de los 
más bajos de la Unión Europea. Es-
tamos a la cola, cuando reduce cos-
tes, acelera la comunicación y redu-
ce la contaminación». Desde el pun-
to de vista de la eficiencia energética 
y medioambiental «es el mejor siste-
ma de los que se han incorporado 
históricamente y además facilita la 
transformación digital», precisó. 

Por otro lado, el transporte de 
mercancías «es un elemento verte-
brador del territorio. Permite un de-
sarrollo en malla de la actividad eco-
nómica, empresarial y social, y por 
tanto supone un impulso para la me-
jora del reto demográfico y la aper-
tura de nuevas oportunidades». 

La posición «estratégica» de Es-
paña, de la península ibérica en su 
conjunto, como «verdadera facha-
da atlántica» hace que este proyec-
to «tenga aún más peso», matizó. 
«La propia reordenación de la glo-
balización en nuevas infraestructu-
ras y rutas, como la apertura del 
nuevo Canal de Panamá o la cone-
xión cada vez más amplia y fre-
cuente con África, hacen de la fa-
chada atlántica un lugar idóneo pa-

ra la recepción y la emisión de 
mercancías, y por tanto para el fo-
mento de la actividad empresarial, 
económica y el empleo de calidad». 

Además, apuntó Cabero, el Co-
rredor Atlántico «nos puede per-
mitir no solo el transporte de mer-
cancías, sino la conectividad de 
personas, con una actividad muy 
importante para nuestro país como 
es el turismo, que son los viajes, el 
mayor conocimiento de nuestras 
realidades sociales y culturales». 

Cabero puso de manifiesto la im-
portancia de los CES como «institu-
ciones basadas en la democracia y la 
participación, también en la emisión 

técnica de informes», instituciones 
que son «un elemento muy relevan-
te para relanzar este proyecto», por 
lo que «venimos trabajando desde 
hace tiempo, hemos fijado un docu-
mento consensuado con los consejos 
franceses, que muy próximamente 
se dará a conocer», anunció. 

«Necesitamos que sea la sociedad 
civil la que se implique plenamente 
junto con el CES», explicó. «Natural-
mente los gobiernos, que son los que 
tienen las competencias en la mate-
ria, para conseguir que el Corredor 
Atlántico sea una realidad de la ma-
nera más inmediata. No estamos ha-
blando de una entelequia, sino todo 
lo contrario, de uno de los proyectos 
estratégicos comunes, más impor-
tantes que tenemos sobre la mesa». 

Por eso, remarcó, «este es el 
momento», puesto que «ahora 
puede haber fondos con el respal-
do de Europa», y advirtió que pa-
ra su desarrollo «es básica la rela-
ción con Portugal», un país con el 
que «históricamente ha habido 
mucha menos relación de la que 
debería haber habido».  

«Tenemos que ser conscientes 
de la relación internacional, euro-
pea, de esta vertebración y fijación 
de territorio, y debemos ser más 
reivindicativos que nunca», aseve-
ró. Por otro lado, se mostró parti-
dario de que haya «un pacto de Es-
tado en esta materia, pues es un 
proyecto a largo plazo que corrige 
desequilibrios y desigualdades».

Enrique Cabero. J. M. LOSTAU

S. G. C.  VALLADOLID 
El presidente del CES de Galicia, 
Agustín Hernández Fernández de 
Rojas, puso de manifiesto que la con-
veniencia del Corredor Atlántico «ge-
nera absoluta unanimidad, nadie lo 
cuestiona», y por ello la institución ha 
realizado diferentes acuerdos con  
empresarios, sindicatos, sobre la con-
veniencia de incrementar en trans-
porte de mercancías y los corredores. 

Señaló la importancia del foro 
constituido con la participación de 
Portugal y los CES de la cornisa fran-
cesa para potenciar las conexiones 
ferroviarias, y anunció que el docu-
mento alcanzado «tendrá visibilidad 
pública el próximo viernes con una 
reunión en Santiago de Compostela». 

Hernández advirtió sobre el «pe-
cado original» con el que nació el pri-
mer proyecto de Corredor Atlántico: 
«Se obviaban las conexiones con los 
principales puertos del noroeste, y 
aquello obligó a un posicionamiento 
claro por parte de los gobiernos au-
tonómicos de Asturias, Castilla y Le-

ón y de Galicia para que se contem-
ple esas conexiones». 

Ahora, «hay un Corredor Atlánti-
co definido y un Corredor Medite-
rráneo, y desde los CES pretende-
mos que el Gobierno no se olvide, 
que potencie y apueste claramente 
por el transporte ferroviario de mer-
cancías». Lamentó que  «la realidad» 
del transporte de mercancías por fe-
rrocarril en España sea «absoluta-
mente residual». «Somos el tercer 
país por la cola de Europa. Tenemos 
una cuota modal del transporte de 
mercancías del 5%. Solo Irlanda y 
Grecia tienen menos cuota». 

«Tenemos una red que se desarro-
lló muy pronto. A  principios del si-
glo XX España tenía 11.000 kilóme-
tros de vías de tren, y ahora tenemos 
15.500 y han pasado ciento y pico 
años», explicó. «Se ha dejado enve-
jecer y no se ha impulsado suficien-
temente. Requiere un impulso». 

En comparación con el Corredor 
Mediterráneo, el Atlántico tiene «me-
nos población, menos PIB, y tenemos 

posibilidad de que se nos ‘maltrate’ 
en relación a zonas con más pobla-
ción, más PIB y más mercancías».  

«Por eso es necesario foros como 
el de hoy», manifestó Hernández. 
Porque hace falta «un impulso polí-
tico», y «para mantener una presión 
constante para que sea un proyecto 
de país, y se interiorice que no hay 
dos corredores independientes, si-
no dos corredores necesarios y 
complementarios, igual que una 
persona necesita dos piernas». 

«También hay que reflexionar so-
bre el transporte por carretera, sobre 
el coste, los peajes, todo lo que tenga 
que ver con transporte de mercan-
cías y tener claro que España se en-
frenta a una oportunidad», ocasión 
que viene de «fondos europeos que 
obligan a un cambio estructural». 

Pese a esa «unanimidad» los da-
tos «son tercos», subrayó Hernán-
dez: «No se incrementa el tráfico de 
mercancías por ferrocarril, y no se 
impulsa el corredor Atlántico, y 
tampoco el Mediterráneo, aunque 

algo más este último. Son necesa-
rias medidas estructurales por par-
te del Gobierno de España».  

Y es que, apuntó el presidente 
del CES de Galicia, «no es acepta-
ble que exista un comisionado pa-
ra el Corredor Mediterráneo y no 
para el Atlántico. El proyecto que 
no se realiza es el que no empieza, 
y un comisionado tiene la labor 
que impulsar el proyecto». Por eso 
es necesario «una dotación presu-
puestaria y unos plazos claros».

AGUSTÍN HERNÁNDEZ PRESIDENTE DEL CES DE GALICIA

«La inclusión de conexiones con los 
puertos es vital para el proyecto»

Agustín Hernández. J. M. LOSTAU

aplica el mismo ritmo en ejecu-
tar la infraestructura en su te-
rritorio el corredor «se quedará 
en Hendaya». 

A todo ello se suma que «vivi-
mos donde vivimos». Se refería 
a que «si cogemos toda España a 
nivel poblacional hay un dese-
quilibrio, y por eso a veces se mi-
ra en un lugar u otro». Y «cuan-
do los proyectos se limitan al 
ámbito económico, la sociedad 
no está tan movilizada para lle-
varlo adelante. A veces no acer-
tamos con el enfoque», aseguró.  

Málaga se mostró convencida 
de que en España «tenemos un 
problema gordo», porque al fi-
nal «la Unión Europea ha dismi-
nuido por el oeste, y está cre-
ciendo por el Este. De esa mane-
ra, si ya éramos la periferia, y 
ahora vamos a ser la periferia de 
la periferia, eso es inasumible». 

La presidenta del CES de Ex-
tremadura, Mercedes Vaquera, 
puso en valor un proyecto «boni-
to, en el que se ha trabajado mu-
cho, y del que tenemos el cómo, 
el cuánto y el por qué». También 
defendió la puesta en marcha de 
la Vía de la Plata, que posibilitaría 
un ahorro de 36.800 euros por 
trayecto y por convoy entre An-
dalucía y el norte peninsular. «Te-
nemos calculado que el coste de 
habilitar la ruta desde Sevilla has-
ta Salamanca sería de 970 millo-
nes de euros, un presupuesto que 
para la UE no es nada», concluyó.

«Una infraestructura 
así impulsa el 
cambio del modelo 
económico y social»

«El transporte por tren 
de mercancías es del 
5%, solo por encima 
de Irlanda y Grecia»

CORREDOR ATLÁNTICO: UN PROYECTO COMÚN
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S. G. C.  VALLADOLID 
La presidenta del CES de Extrema-
dura, Mercedes Vaquera, aseguró 
que ya están claras las obras que 
hay que realizar y se ha calculado 
su coste. «¿Por qué no se acomete 
ya?», se preguntó, a la vez que de-
fendió el informe realizado por los 
CES. «Entramos en la RTA hace 
seis años porque vimos que era una 
plataforma donde se podían hacer 
escuchar las dos comunidades au-
tónomas que no estamos bañadas 
por el Atlántico, pero sí somos el es-
labón necesario para acceder al 
resto de Europa», manifestó.  

«Uno de los problemas que tenía-
mos era las infraestructuras, y no 
solo se trata de ferrocarriles y trans-
portes, a mí me gusta hablar de es-
pacio atlántico. Desde la Red Trans-

nacional Atlántica, con CES espa-
ñoles, franceses y de Portugal, con 
la revisión del proyecto del Corre-
dor Atlántico vimos que era nece-
sario determinar oportunidades y 
carencias. Cuando se presenta un 
proyecto de este tipo, de las pri-
meras preguntas es cómo se hace, 
cuánto vale y en qué nos benefi-
cia». La respuesta a esa pregunta 
«nos indica que un proyecto es 
viable desde el punto de vista so-
cial y económico». 

Visto esto comenzaron a hacer 
un informe, porque vieron en el 
proyecto del Corredor Atlántico 
«importantes carencias». En pri-
mer lugar, «en cuanto a los hori-
zontes temporales: hay una gran 
duda entre la Red Básica, en 2030, 
o Red Global, en 2050. Estamos 

hablando de 20 años de diferen-
cia». Se trata de 20 años en los 
que las circunstancias y las nece-
sidades cambian: «Lo hemos visto 
con la pandemia, que lo ha replan-
teado todo. También lo vemos con 
la guerra de Ucrania, con la que 
se necesitan nuevos medios de co-
municación y locomoción, nuevas 
energías, y el Corredor es una de 
las mejores alternativas». 

«Horizonte 2030 significa que 
nos comprometemos la UE, los paí-
ses, a tener esas infraestructuras 
desarrolladas para 2030, y desde la 
UE se comprometen a priorizarlo, 
por eso se denomina red básica, no 
general. Nosotros apostamos por 
esa red básica, porque es funda-
mental ese enlace. Todas las comu-
nidades necesitan infraestructuras, 

pero hay dos grandes eslabones a 
nivel nacional, que somos Extrema-
dura y Castilla y León», añadió.  

«En Algeciras se unen el Corredor 
Atlántico y el Corredor Mediterráneo, 
dos corredores necesarios para el de-
sarrollo de nuestra nación y Europa. 

Pero llegando a Sevilla, ¿Qué ocurre 
desde Sevilla hasta Salamanca? No 
hay nada desarrollado», destacó. 

Vaquera lamentó que la Vía de la 
Plata ha desaparecido. «¿Cómo va 
a llegar Andalucía a Salamanca o 
al País Vasco sin pasar por Madrid? 
Uno de los grandes problemas que 
hay hoy en las infraestructuras es 
el colapso en las grandes capitales, 
Lisboa, París o Madrid. La vía más 
viable es la Vía de la Plata, porque 
conecta Marruecos, Algeciras, el 
norte de España vía País Vasco-
Irún con el resto de Europa. Sería 
un transporte de esos contenedo-
res para ese gas natural licuado, 
por Extremadura», defendió. 

Y es que «tenemos una A-66 
bastante buena, pero no es lo 
mismo. Un estudio de la rentabi-
lidad económica del transporte 
ferroviario y de carretera nos di-
ce que desde Andalucía hasta Gi-
jón el ahorro por cada trayecto 
con una composición competa de 
un convoy sería de 36.800 euros. 
Y esa misma vía se puede aprove-
char para pasajeros», concluyó.

MERCEDES VAQUERA PRESIDENTA DEL CES DE EXTREMADURA

«Sabemos cuáles serán las obras y 
su coste, hay que acometerlo ya»

Mercedes Vaquera. J. M. LOSTAU

S. G. C.  VALLADOLID 
El presidente del CES y ex vi-
cepresidente de Andalucía, 
Juan Antonio Marín, lamentó 
los continuos retrasos del Co-
rredor Atlántico: «Se había es-
tablecido un plazo para la red 
básica, que tenía que estar lis-
ta en 2030. Luego se amplió el 
plazo hasta el 2040, pero el 
objetivo de la red global en  
2050 parece que tampoco se 
va a cumplir, y eso que hay 
33.000 millones de euros de fi-
nanciación», lamentó. 

«Para que nos hagamos 
una idea de la importancia de 
los corredores Atlántico y Me-
diterráneo hay que ver una ci-
fra que nos pone de manifies-
to esa relevancia: la entrada 
de mercancías en los puertos 
de Europa por ferrocarril ron-
da el 20% de media; en Espa-
ña está entre el 5% y el 7% en 
algún puerto. Sin embargo, en 
Andalucía estamos en el 
2,5%, y eso aun con un puer-
to tan importante como el de 
Algeciras», manifestó.  

Marín ejemplificó los re-
trasos en una anécdota de 
hace décadas: «Ya dijo Feli-
pe González que para que 
el Corredor Mediterráneo 
llegara a Algeciras, debía 
haber empezado en Algeci-
ras, pero se quedó en los Pi-
rineos», recordó. 

«Ahora pasa lo mismo con 
el corredor Atlántico», mani-
festó, antes de destacar la im-
portancia de ambos corredo-
res no solo para las mercan-
cías, sino también para el 

turismo, tan importante para 
Andalucía. También destacó 
el compromiso de todos los 
países de la UE de reducir, 
antes de 2050, el 60% de CO2, 
con una menor dependencia 
de los derivados del petróleo. 
«Para un futuro sostenible, 
tenemos que tenerlo presen-
te para hablar de la movilidad 
del ferrocarril», matizó. 

«Estamos ante un cambio 
hacia la movilidad sosteni-
ble», recordó. De eso se trata. 
En Almería salen 1.500 ca-
miones hacia Europa, y ni el 
1% de las mercancías andalu-
zas sale por ferrocarril. ¿Có-
mo vamos a hablar de la re-
ducción de CO2 cuando esta-
mos prácticamente cruzados 
de brazos ante lo que nos vie-
ne en el futuro?», apuntó. 

Marín puso en valor el acuer-
do con los CES franceses 
aprobado el 28 de noviembre 
en  Bilbao, y que se va a noti-
ficar finalmente el 7 de mar-
zo en Sevilla: «Ahí están re-
flejadas todas esas obras que 
planteamos al Gobierno de  
la UE para que lo impulse». 

«Es importante que no ol-
videmos que el tráfico de 
mercancías es un problema 
de emisión de CO2, más del 
85% se produce por carrete-
ra, pero no podemos olvidar 
el turismo. En Andalucía el 
turismo representa más del 
13% de PIB y el manteni-
miento de 457.000 empleos. 
Solo el 13% de esos turistas 
han podido venir en tren», 
expuso. «Eso pasa cuando 
se tarda mucho menos en ir 
en coche, por los rodeos en 
las conexiones del tren». 

Destacó además la conve-
niencia de mejorar las infraes-
tructuras y conexiones portua-
rias: «Encima de la mesa está 
el asunto del hidrógeno verde, 
y que algunos puertos sean 
puertos de entrada y salida de 
este nuevo tipo de energía».  

Por eso «se ha hecho mu-
cho: tenemos los proyectos, te-
nemos el consenso. Ahora to-
ca ponerlo en la agenda de los 
gobiernos» dijo. «En los CES 
estamos trabajando con toda 
la sociedad civil. El Gobierno 
de España debe ser conscien-
te de que este tipo de infraes-
tructura es urgente para con-
seguir esa pretendida compe-
tencia de España en Europa».

JUAN MARÍN PRESIDENTE DEL CES DE ANDALUCÍA

«En 2030 debía estar la red básica y 
parece que ni en 2050 se cumplirá»

«La mejor opción para 
conectar Andalucía con 
el norte es impulsar 
la Vía de la Plata»

S. G. C.  VALLADOLID 
La presidenta del CES del 
País Vasco, Emilia Málaga, 
alertó del crecimiento de la 
Unión Europea que se está 
produciendo por el este y no 
por el oeste: «No podemos 
asumir convertirnos en la pe-
riferia de la periferia», aseve-
ró. También hizo un ejercicio 
de realismo al poner de mani-
fiesto que mientras la vecina 
Francia «no reme en la mis-
ma dirección», el corredor se 
retrasará irremediablemente. 
«En Francia se ha empezado 
el proyecto de ejecutar el co-
rredor hasta Toulouse, pero la 
parte que nos interesa, la co-
nexión con Hendaya, se esti-
ma que no comenzará hasta 
2037. Hasta que no esté esa 
conexión se podrá hablar de 
corredor ibérico, pero no de 
Corredor Atlántico», lamentó. 

Málaga comenzó su inter-
vención con un primer ‘aterri-
zaje en el realismo’: «Ayer en 
Burgos nos tuvo el tren para-
dos por problemas en el cam-
bio de eje del tren. La mitad 
estaba en un ancho de vía y la 
mitad en otro. Yo había deci-
dido no ir en coche, decidí ve-
nir en tren y me he tenido que 
arrepentir. Eso refleja la si-
tuación en la que estamos». 

Quiso ‘ampliar’ el título del 
encuentro para afirmar que 
no solo se trata de un proyec-
to común, «sino de una refle-
xión común». Puso en antece-
dentes a los asistentes al foro 
y relató que el inicio de la co-
laboración de los CES tiene 

sus raíces en el año 2002, pa-
ra impulsar el turismo. «Nos 
dimos cuenta de que eso su-
peraba el espacio del País Vas-
co, que necesitábamos a otros, 
así se nació la Red Transna-
cional Atlántica (RTA) y em-
pezamos a trabajar».  

El  CES vasco decidió ini-
ciar una colaboración con el 
CES de Aquitania (allí se lla-
man CESER), una región 
que, como todas las de Fran-
cia, no tienen tantas compe-
tencias como las comunida-
des autónomas de España. 

«Aunque ha sido un traba-
jo productivo, han pasado 
dos cosas: La estrategia 
atlántica comienza a estar su-
perada, hay una declaración 
para crear una macrorregión 
atlántica, y el seguimiento de 

la estrategia se quedaba limi-
tada y nos dimos cuenta de 
que los intereses de la facha-
da atlántica no se quedan 
ahí, van mucho más allá, y 
por eso se incorporaron el 
CES de Andalucía y Extre-
madura al RTA», explicó. 

«Costó mucho porque ha-
bía falta de interés por parte 
de ciertos CES franceses. Es-
te estudio pensábamos que 
lo habíamos hecho en Bilbao 
pero lo haremos en Sevilla 
por problemas desde el lado 
francés», añadió. Y es que 
«tenemos que tener una vi-
sión de dron, y si hablamos 
de Corredor Atlántico nece-
sitamos no solo que en Espa-
ña se ejecute sino que los 
franceses ejecuten», advirtió. 

«Incluso a nivel nacional 
tenemos que tener esa vi-
sión más de dron con dos 
países, España y Francia». 
En cuanto al proyecto desde 
Toulouse a Hendaya, «no 
ponen fecha para esta parte 
que nos interesa, pero el 
Tribunal Europeo manifes-
tó que estaban convencidos 
de que esa parte no se co-
menzaría hasta año 2037». 

Respecto al gas licuado, 
también lo condicionó a la 
postura francesa. «Por parte 
de España hay voluntad, y 
en Francia la postura es que 
no se oponen, pero los inte-
reses son muy distintos. El 
Corredor Atlántico llegará a 
la frontera de Irún, proba-
blemente, en 2030, pero ahí 
acabará, en Irún».

EMILIA MÁLAGA PRESIDENTA DEL CES DEL PAÍS VASCO

«No debemos convertirnos en 
la periferia de la periferia»

CORREDOR ATLÁNTICO: UN PROYECTO COMÚN

«El Corredor 
ayudará a lograr 
la reducción del 
60% de CO2»

Juan Marín. J. M. LOSTAU

«Es esencial que 
los franceses 
ejecuten su parte 
del Corredor»

Emilia Málaga. JAVIER BARB

rincalma
Resaltado

rincalma
Resaltado

rincalma
Resaltado

rincalma
Resaltado



EL MUNDO. MARTES 24 DE ENERO DE 2023 
 

13

i  CASTILLA Y LEÓN

D. M. ARRANZ  VALLADOLID 
La consejera de Movilidad y 
Transformación Digital de la Jun-
ta, María González Corral, deman-
dó en la clausura de este foro or-
ganizado por el diario EL MUNDO 
de Castilla y León,  un impulso de-
cidido para que el Corredor Atlán-
tico sea una realidad. González 
Corral se mostraba en sintonía con 
el resto de los participantes en el 
coloquio previo, solicitando «uni-
dad y diálogo» para que este pro-
yecto llegue a buen puerto. En su 
intervención dejó claro que esto 
no es una batalla entre comunida-
des: «No competimos con el Medi-
terráneo, no hablamos de primeras 
y segundas ligas. Es un proyecto 
de país para hacer un desarrollo 
igualitario». Partiendo de esta pre-
misa González demandó la elabo-
ración «de un Plan Director del 
Corredor» y que se designe «un in-
terlocutor para que el Gobierno 
cuente con las comunidades autó-
nomas». Aunque como el resto de 
ponentes en la mesa previa incidió 
en que esto no es un proyecto que 
pueda ser realidad en un día, y sí 
en unos años. 

González Corral avaló sus tesis 
con datos al señalar que «el 50% 

del tráfico de mercancías entre la 
península y el resto de Europa se 
realiza a través de las fachadas 
Atlántica y Cantábrica, pero el de-
sarrollo de las infraestructura es 
notablemente inferior en el corre-
dor Atlántico que en el Mediterrá-
neo». 

Para la consejera del ramo «es 
una herramienta fundamental pa-
ra la organización del transporte y 
la logística», siendo un sector en 
auge que emplea a un millón de 
personas a nivel nacional con 
197.000 empresas, y que en di-
ciembre del pasado 2022 generó el 
10% de los puestos de nueva crea-
ción. Y puso otro dato sobre la me-
sa: «genera el 8,7% del empleo to-
tal». Un sector que permite que «el 
suministro de la mercadería llegue 
del punto de partida al de la entre-
ga de forma eficiente en un con-
texto de incremento del comercio 
electrónico». 

Un «elemento clave de competi-
tividad por el valor añadido que 
aporta al proceso productivo» que 
debe contar con esta infraestructu-
ra «que vertebre el oeste del país».  
De tal forma, instaba al Gobierno 
«a que destine los esfuerzos y re-
cursos técnicos y económicos para 

su desarrollo» porque a su juicio 
«los Presupuestos Generales del 
Estado no abordan ni dan solución 
a las necesidades reales de este co-
rredor».  

No obstante, el Plan de Recupe-
ración, Transformación y Resilien-
cia, financiado con los fondos 
‘Next Generation’ «cuenta con una 
dotación de 6.667 millones de eu-
ros» de los que 2.987,6 están desti-

nados a los 
c o r r e d o r e s  
Atlántico y 
M e d i t e r r á -
neo, a lo que 
la consejera 
sumó los fon-
dos CEF para 
el periodo 
2 0 2 1 - 2 0 2 7  
que cuentan 
con una dota-
ción de 
25.800 millo-
nes para el 
sector del 
t ransporte ,  
complemen-
tando la 
cuantía im-
pulsada por el 
Gobierno de 
España, que 
en su estrate-
gia ferroviaria 
estima la in-

versión de 24.400 millones de eu-
ros en un momento clave para «el 
desarrollo de la red transeuropea 
del transporte».  

Entre sus demandas, además 
del impulso del Corredor Atlánti-
co, solicitaba «la puesta en marcha 
de la Soria-Castejón, la recupera-
ción del trayecto directo Burgos-
Aranda-Madrid y la conexión del 
corredor oeste la Ruta de la Plata 
con su ruta original para que se 
convierta en una línea ferroviaria 
moderna como de mercancías que 
vertebre el oeste de España y se 
constituya como corredor oeste 
ibérico».  

ALIANZA INTERREGIONAL 
La consejera puso en valor el Co-
rredor Atlántico que permitirá ver-
tebrar la región al ser «prioritario 
junto a las líneas Madrid-Hendaya 
y Medina-Salamanca-Fuentes de 
Oñoro». Hizo un guiño a los pre-
sentes al indicar que pese a «no es-
tar bañadas por el Atlántico» tanto 
Castilla y León como Extremadu-

ra «ejercemos un papel fundamen-
tal por ser zonas de paso» y seña-
laba a Castilla y León como eje 
motor para convertirse en el «refe-
rente logístico del noroeste penin-
sular». De esta forma se reunirán 
con las comunidades de Asturias y 
Galicia el próximo viernes para 
«reivindicar el impulso del Corre-
dor Atlántico noroeste».  Una rei-
vindicación que, recordó, también 
realizaron las Cortes autonómicas 
y que la propia consejera trasladó 
«a la secretaria de Estado, Movili-
dad y Agenda Urbana en la reu-
nión del pasado lunes en sede mi-
nisterial». 

Por ello, y ante dichas estrate-
gias de convergencia, González 
Corral puso en valor el foro por 
ayudar a «compartir experiencias 
e inquietudes» entre las comunida-
des de Castilla y León, Galicia, País 
Vasco, Extremadura y Andalucía, 
representadas por los presidentes 
y presidentas del CES de cara a 
«tener una visión integral de un 
sector vital para la economía de 
nuestro país como es el de la logís-
tica y, más en particular, el desarro-
llo del Corredor Atlántico como 
elemento imprescindible para el 
desarrollo de Castilla y León y Es-
paña».  

La consejera también expuso la 
Estrategia Logística de la comuni-
dad que pasa por «programas y ac-
tuaciones desde 2023 a 2028» des-
de el diálogo con «actores públicos 
y privados implicados» para poten-
ciar «el sector en auge y con peso 
específico en la economía regional 
y nacional».  

Por último María González Co-
rral animó al resto de representan-
tes en este acto y a la sociedad civil 
a trabajar en beneficio del «trans-
porte de mercancías para que sal-
ga de la cola y tenga el protagonis-
mo que merece aprovechando la 
conexión con los puertos y las in-
fraestructuras ferroviarias, por ca-
rretera y marítimas» de todo el 
país.

«Es un proyecto 
de país. No 
competimos con 
el Mediterráneo»

CORREDOR ATLÁNTICO: UN PROYECTO COMÚN

MARÍA GONZÁLEZ CORRAL CONSEJERA DE 
MOVILIDAD Y TRANSFORMACIÓN DIGITAL

Ángela de Miguel, presidenta CEOE Valladolid; Sarbelio Fernández, alcalde de Arroyo de la Encomienda; María González Corral, consejera de Movilidad y Transformación Digital JCyL; Jesús Julio Carnero, 
Consejero de la Presidencia JCyL; Adriana Ulibarri, presidenta Edigrup, Francisco Vázquez, Vicepresidente Primero Mesa Cortes CyL; Gema Gómez, Vicepresidenta Segunda Diputación Valladolid. J. M. LOSTAU 

María González Corral durante la clausura. J.M. LOSTAU

«El Corredor 
fomenta el desarrollo 
igualitario y vertebra 
el oeste peninsular» 

«El sector logístico 
está en auge y 
genera el 8,7% del 
empleo del país»
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Adif da el paso para avanzar con la 
León-La Robla, escollo para el AVE 

mes de enero quedará comple
tado el equipamiento de campo. 
Ahora se trabaja en pruebas in
ternas, verificaciones e integra
ción de sistemas. 

Galerías de evacuación de los 
túneles de Vega de Ciego y Pico 
de Siero. 

• Se inician las expropiac iones para ocupar terrenos en la ejecución del principal atasco en la vía Actuaciones en el ámbito de la 
Pantalla 1: se ha completado la 
pantalla de pilotes situada al este 
de la plataforma y se va a trami
tar una modificación que mejorará 
la estabilidad de la Pantalla 1 du
rante las fases provisionales con-

L. URDIALES I LEÓN 
• Adif impulsa las gestiones para 
acometer las obras pendientes en 
la vía entre León y La robla, donde 
se localiza el principal escollo pa
ra que el AVE llegue a tener acce
so a la Variante de Pajares. 

Las expropiaciones para la ocu
pación de terrenos contiguos al 
trazado, que afecta a los términos 
municipales de San Andrés, Sarie
gos y Cuadros, liberan carga admi
nistrativa, con el fin de acercar el 
momento de la ejecución de este 
tramo que será reacondicionado 
de vía convencional a plataforma 
de alta velocidad. 

ración por el nuevo aplazamien
to de los tiempos previstos con el 
túnel entre León y Asturias, que 
ya no abrirá en mayo, en coinci
dencia con las alecciones, como 
pretendida de forma interesada el 
Gobierno de España, y el Gobier
no del Principado, del mismo co
lor político, y se ha quedado sin 
fecha y rumbo en el calendario. 

La secre taria d e Estado de 
Transportes, Isabel Pardo de Ve
ra, se desplaza hoya Oviedo con 
el fin de dar explicaciones sobre 
este nuevo desfase, los desajustes 
en la planificación, la prórroga de 
plazos sin fechas. 

Versión política 
La secretaria de Estado de 
Transportes dará hoy 
explicaciones por el 
desajuste en la Varianle 

Desatascado hace siete años, el 
trecho de aproximadamente 20 
kilómetros por la vega del Ber
nesga, espera una actuación de
finitiva que allane la circulación 
en las condiciones más competi
tivas cercanas al catálogo de la al
ta velocidad. 

Además de solucionar el nudo 
pendiente entre León y La Robla, 
a la línea de alta velocidad León
Asturias le quedan más que flecos 
pendientes: Línea aérea de contac
to (catenaria) se encuentra tendi
da y energizada en su totalidad y, 
en estos momentos, se realizan los 
últimos ajustes con la previsión de 
finalizar en febrero. 

Aspecto actual de un tramo ferroviario de la l eón-la Robla. MARCIANO I'tREZ 

templadas en la actuación Se es
pera la finalización de todas las 
obras, incluida la reposición del 
gasoducto León-Asturias, duran
te el primer trimestre de 2024. Es 
importante aclarar que esta ac
tuación no condiciona la puesta 
en servicio de la línea. 

Adif da un paso firme para llevar 
el proceso al remate de la obra con 
la notificación de las expropia
ciones en los terrenos afectados 
al tiempo que prepara una acla-

En el ámbito de la protección ci
vil y seguridad, se ha finalizado el 
equipamiento de protección con-

tra incendios, detección, energía, 
comunicaciones y ventilación de 
los túneles. Se trabaja en comple
tar las instalaciones de galerías y 
salas técnicas y se están realizan
do ya pruebas de los sistemas. La 

previsión apunta a que se finali
zarán en abril estos trabajos, que 
se desarrollan en paralelo a las 
pruebas. 

Control, mando y señalización, 
y telecomunicaciones: durante el 

Obras civiles exteriores: se han 
finalizado los helipuertos del lado 
sur de la variante y el helipuerto 
del lado norte quedará concluido 
en el mes de febrero, según ase
gura Adif. 

la conseje ra de Mov ilidad, en la jornada de de bate, ayer. J. M. lOSTAU / EL MUNDO CYl 

María González Corral reclama 
más apoyo al Corredor Atlántico 

DL I LEÓN 
• La consejera de Movilidad de la Jun
ta, María González, clausuraba la jorna
da 'Corredor Atlántico: Un proyecto co
mún', en la que se mostraba en sintonía 
con el resto de los participantes en el 
coloquio previo, solicitando (<unidad y 
diálogo}) para que este proyecto llegue 
a buen puerto. María González Corral, 
aseguró que es necesario un «desarro
llo equilibrado» del corredor Atlántico 
y del Mediterráneo pues, a su juicio, am
bos son «muy necesarios» y en cuanto al 
avance de las infraestructuras «es nota-

blemente inferior en el Corredor Atlán
tico» por lo que, en este contexto, ha re
clamado un tratamiento igualitario, en la 
clausura de este evento de debate de El 
Mundo El Diario de Castilla y León. Su
brayó que Castilla y León está vertebrada 
por el referido Corredor Atlántico, uno 
de los Corredores Prior itarios Europeos 
que a traviesa en su recorr ido la autono
mía, desde Miranda de Ebro, en Burgos, 
hasta Fuentes de Oñoro, en Salamanca, 
y desde Medina del Campo hasta Villal
ba, y cuya extensión hacia los puertos ga
llegos y asturianos está en tramitación. 

Trenes y pasajeros e n la estación leonesa . MARCIANOPtREZ 

Transportes da un ultimátum para 
rebajar el 50% de los abonos 

DL I LEÓN 
• El Gobierno publicó una orden minis
terial con las condiciones de las ayudas 
de 380 millones de euros destinadas a 
las autonomías para rebajar en un 50 por 
ciento el precio de los abonos de trans
porte en sus regiones, cuyo plazo con
cluirá e l próximo 31 de enero, en 9 días. 
La medida ha podido aplicarse desde el 
1 de enero y las entidades regionales y 
locales tendrán la opción de recibir las 
ayudas con efectos retroactivos a ese día, 
pero tendrán que avisar antes del 31 de 
enero al Gobierno de que lo han hecho, 

o de que lo harán como tarde antes del 
1 de febrero, para poder recibir la ayuda . 

El Gobierno aportará apoyo financiero 
de hasta el 30% a las comunidades autó
nomas y entidades locales que establez
can este descuento mínimo durante seis 
meses, debiendo financiar estas entida
des locales, con cargo a sus propios pre
supuestos, e l descuento de al menos el 
20% en el precio de los abonos y títu
los multiviaje, excluido el billete de ida 
y vuelta. Las subvenciones directas se 
calcularán en proporción de los ingre
sos dejados. 
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Mañueco asegura que lino está 
en su cabeza ni lo ha estado" 
destituir a García-Gallardo 

La Junta pide un 
equilibrio entre el 
corredor Atlántico 
yel Mediterráneo 

Valladolid-La consejera de Mo
vilidad y Transformación Digi
tal de la Junta de Castilla y León, 
María Gonzá1ez Corral, aseguró 
ayer que es necesario un "'desa
rro llo equilibrado" del corredor 
Atlántico y del Mediterráneo 
pues, a sujuicio, ambos son "muy 
necesarios" y en cuanto al avan
ce de las infraestructuras;,"es no
tablemente inferior en el Corre
dor Atlliotico" por lo que, en este 
contexto. ha reclamado un trata
miento igualitario. 

o El presidente de la 
Junta descarta adelantar 
las elecciones regionales 
al 28 de mayo 

O Niega que las medidas 
pactadas con Vox sean 
"provida" ni tampoco 
"antiaborto" 

Va¡ladoljd~El presidente de la Jun
ta de Castilla y León, Alfonso Fer
nández Mañueco (PP), aseguró ayer 
que la destitución de su vicepresi
dente, Juan Garda-Gallardo (Vox), 
tras la polémica de las medid as an
tiaborto no está "'en estos momen
tos" en su cabeza "ni ha estado", a la 
vez que descartó adelantar las elec
ciones al28-M si no hay "'circunstan
das extraordinariamente graves" 
que afecten al "'interés general". 

Durante un desayuno infor
mativoen Valladolid, ha subraya
do que Castilla y León está verte
brada por el re ferido Corredor 
Atlliotico, uno de los Corredores 
Prioritarios Europeos que atra
viesaen su recorrido la Comuni
d ad, desde Miranda de Ebro, e n 
Burgos, hasta Fuentes de Oñoro, 
en Salamanca, y desde Medina 
del Campo hasta Villalba, y cuya 
extensión hacia los puertos galle
gas y asturianos está. en tramita
ción en Europa. 

En una e ntrevista e n Cope, Ma
ñueco ha reconocido que en estos dí
as "'se ha debido explicar mejor" lo 
ocurrido en tomo a las medidas que 
fueron pactadas con Vox y que no 
eran "provida" -como aseguró Gar
cía-Gallardo-, ni "antiaborto", sino 
" mejoras" en las prestaciones a las 
mujeres embarazadas. 

Jesús Julio Carnero, A lfonso Fernández Mañueco e Isabel Blanco, ayer en Valladolid. EFE 

"Esta conexión supo ndrá in
crementar la competitividad eco
nómica y logística de Castilla y 
León y un impulso fundamental 
para la modernización de las in
fraest ructuras del transporte de 
mercancías, haciendo de Castilla 
y León el referente logístico del 
noroeste peninsular", precisó. 

Cuestio nado por una posible des
tinlción del vicepresidente, Mañue
co ha dicho que el Estatuto le facul
ta para "'cesar a todos los miembros 
del Gobierno de Castilla y León" y 
"'también convocar elecciones", aun
que lo descarta en este momento. 

Ante la pregunta de si ha pensado 
adelantar elecciones al 28 de mayo, 
para hacerlas coincidir con las mu
nicipales y las autonómicas en otras 
comunidades, Mañueco ha respon-

dido: "'No, no, no, no, no. Vamos a 
ver, absolutamente en la vida no hay 
nada, pero sí que es verdad que 
cuando convoqué las elecciones ha
ce algo más de un año, en diciembre 
de 202110 hice pensando en el inte
rés general de la Comunidad". 

"'No considero que en estos mo
mentos se den las circunstancias pa
ra convocar elecciones en nuestra 
Comunidad. Es verdad también que 
se tienen que analizar las circunstan
cias e n cada momento, yo dije eso 
durante bastantes meses la legislatu
ra pasada y al final tuve que convo
car porque las circunstancias y el in
terés general me obligaban a tomar 

EL DETALLE 
GALLARDO DEFIENDE UNA 
JUNTA " UNIDA Y ESTABLE" 
~ El vicepresidente de la Junta, 
Juan García-Gallardo, ha defendi· 
do que el Gobierno en Castilla y 
León formado por la coalición 
pp·Vox está ~unido" y es ~estable~ 

y ha eludido referirse a las medio 
das ~provida~ que anunció. "Está 

todo dicho", ha zanjado. 

Blanco califica de "intolerable el uso de las 
mujeres de la Región" desde el Gobierno 
O La consejera de Familia 
dice que lo escuchado "no 
se puede admitir porque 
son cosas muy serias" 

Valladnlid-La consejera de Familia 
e Igualdad de Oportunidades de 
Castilla y León, Isabel Blanco (PP), 
ha calificado de "intolerable el uso 
de las mujeres" de la Comunidad por 
parte del Gobierno central en el ca
so de las medidas antiaborto anun
ciadas por el vicepresidente autonó
mico, Juan García-Gallardo (Vox), 

luego corregidas por el presidente 
autonómico, Alfonso Fernández
Mañueco. 

Preguntada por si se había senti
do cómoda, como consejera de Fa
milia e Igualdad, de quien depende 
las medidas para las mujeres,con las 
medidas antiaborto anunciadas por 
Gallardo, ha respondido que lo que 
le ha parecido "'intolerable es el aco
so al que Pedro Sánchez ha someti
do a la Comunidad de Castilla y Le
ón. Ha llegado algún miembro de su 
Gobierno a amenazar con un artícu
lo 155. Estamos hablando de cosas 
muy serias". 

y ha añadido que "el sábado aquí 
mismo en Valladolid", en referencia 
a Pedro Sánchez, "comparaba las 
manifestaciones legales que se hacen 
reclamando una serie de derechos 
con las manifestaciones indepen· 
dentistas". 
~y nos iba a llevar al Tribunal 

Constitucional", ha añadido respec
to a lo anunciado desde el Gobierno 
por esas medidas antiaborto deGar
cía-Gallardo. "Nos parece intolera
ble el uso que se ha hecho de las mu
jeres de Castilla y León en este caso", 
y"eso es lo que no se puede admitir". 
EFE 

una decisión de estas caracteristicas. 
Mi intención es agotar el mandato", 
ha zanjado. 

El presidente ha dicho que es ne
cesario hacer "'autocrit ica" y, de cara 
al futuro, "'mejorar la forma de co
municar las decisiones que se vayan 
a adoptar", porque "'no era eso" -en 
referencia a la exposición realizada 
por Gallardo sobre las medidas· lo 
que habían pactado el PP y Vox en el 
Gobierno de Castilla y León. 

Sobre la propuesta de Feijóo de 
que gobierne la lista más votada, 
Mañueco se mostró partidario: "Tie
ne que gobernar quien saque más 
votos". EFE 

Ha destacado que la logística 
es un sector en auge por su carne
ter clave para la economía, "un 
sector con peso especifico pro
pio para la economía nacional, 
pues genera un millón de pues
tos de trabajo y aglutina a 
197.000 empresas". 

Durante su intervención, ha 
destacado que el 50010 del tráfico 
de mercancías entre la península 
ibérica 'i el resto de Europa se 
realiza a través de la fachada 
atlántica y cantábrica. EFE 

El PSOE reclama en cada 
provincia un centro de 
emergencia a maltratadas 
Valladolid-El PSOE ha registra
do en las Cortes de Castilla y León 
una iniciativa que insta al Gobier
no autonómico a aumentar los 
Centros de Emergencia de aten
ción a mujeres víctimas de la vio
lencia machista en la Comunidad, 
para que al menos haya uno en ca
da provincia. 

Esta proposición no de ley, regis
trada el pasado 19 de enero para su 
debate e n la Comisión de Familia 
e Igualdad de Oportunidades, ha 

cobrado más interés tras conocer
se ayer que un hombre ha asesina
do supuestamente a su pareja y a la 
hija de esta mujer, de 8 años, tras lo 
que ha sido detenido por la Policía. 

La secretaria d e Organización 
del PSOE de Castilla y León, Ana 
Sánchez, ha condenado este nuevo 
crimen machista, frente a lo que ha 
propuesto a la Junta el incremen
to de los recursos de que disponen 
las mujeres que son v íctimas de 
violencia de género. EFE 
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CASTILLA Y LEÓN 

Fernández Mañueco 
ratifica a Gallardo y 
descarta adelantar 
elecciones al 28M 
El presidente reconoce que deben "todos mejorar 
la forma de comunicar las decisiones de la Junta" 

leal 
Valladolid 

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Alfonso Fernán
dez Mañueco, descartó ayer COIl 

vocar eJecc io nes antic ipadas en la 
comunidad "si no se prod ucen c ir
cunstanc ias extraordinariame nte 
graves" ) 11 que su intención es 
"agotar el mandato", Es más. so
bre si ha pensado en cesar al vice
presidente, J uan Garc ía-Gallardo, 
por la polémica de las medidas 
provida, zanjó: ·'No. ese es un de
bate que en estos momentos no es
tú en mi cabeza. Ni ha estado", No 
o bstante, que las coalic io nes tie
nen "sus momentos complicados" 
y aseguró que " hay cosas que ha
ría de rnanem distinta 11 Vox en el 
fo ndo yen la forma", según prec i
só e n una entrevista concedida al 
programa Herrera en Cope. 

Femúndez Mañueco reconoc ió 
que desde la Junta "tojos" deben 
"mejorar la forma de comunicar 
las dec isiones" del Gobiemo auto
nó mico, aunque tambi én quiso 
dejar claro que las dec isio nes de 
dic ho Ejec uti vo autonó mico "no 
se to man en despac hos de Ma
drid, sino e n despachos de Casti-

lIa) Leó n" . y no acepta que "Pe
d ro Súnc hez quiera dirigir y torpe
dear e interrumpir el gobierno co
tidiano de Castilla y León". " No 
me parece razonable, sensato ni 
legítimo. sino despropósito de un 
ho mbre que ha demostrado que 
no tie ne escrúpulos ) quiere atacar 
a una comunidad comprometida 
con España y la constituc ión espa
ñola comoes Castilla) León" . 

Por lo que respeta a las medidas 
de apoyo a la mujer e mbarazada, 
el preside nte de la Junta contestó 
que no va a tlagelarse pública
mente porque tengan que mejorar 
cómo transmitir la gestió n de su 
labor. Mañueco concluyó que no 
era. ni es intenc ió n de la Junta mo
dificar e l protocolo de aque llas 
mujeres que quieran interrumpir 
su e mbarazo. Frente a él. estú "se
guir el camino que estú trazando 
Fe ijóo". 

Por otro lado. preguntado sobre 
si aconsejaría al PP gobernar con 
Vox e n el Ejecutivo central , sen
tenc ió que para é l lo mejo r es un 
gobierno e n solitario. Mañueco se 
mostró partidario de que. ante fu 
turas elecc io nes nac ionales. auto
nómicas ) municipales, gobierne 
"quien saque mús votos". 
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El vicepresidente de la Junta de Castilla y León, Juan Ga rcia-Gallardo, junto al consejero de Empleo Mariano Vegan
zones, guardan un minuto de silencio en Ávila por la muerte de una mujer y s u hija en Valladolid . I Ricardo Muñoz
Martín-lcal 

El vicepresidente dice que el 
gobierno regional está "unido" 
El número dos de la Junta se remite a la nota de prensa publicada 
y asegura que sobre el protocolo antiaborto "está todo dicho" 
leal 
Ávila 

El vicepreside nte de la Junta de 
Castilla) Leó n, J uan García-Ga
Ilardo . aseguró a) er que la comuni 
dad tie ne e n la J unta un gobierno 
"fue rte, unido ) estable" pese a la 
polé mica generada por las medidas 
antiaborto anunc iadas el pasado 14 
de e nero, e n la rueda de pre nsa 
posterio r a la cele brac ió n de l Con
sejo de Go bierno . 

En declarac io nes concedidas a 
los medios en Á\ ila. García-Ga
Ilardo apuntó que "s ie mpre cum 
plimos los ac ue rdos que adopta
rnos en el seno del Consejo de Go
bierno y los que adoptamos fuera 
de l Consejo de Gobierno e ntre los 
dos partidos que loconfo rmamos". 

Pa rella, y al ser preguntado so
bre las declarac io nes del pres iden
te de la J unta. Alfo nso Ferná ndez 
Mañueco, que ayer insistió en que 
"no ha habido ning ún protocolo". 

Garc ía-Gallardo se remitió a la no
tade prensa publicada el 14deene
ro como "todo" lo que tiene que 
dec ir al respecto . ya que "está todo 
dic ho". "Tanto el preside nte Ma
ñueco corno tojos los actores im 
plicados han hablado sobre e l te
rna", recordó, re iterando que " ha) 
unas medidas que está n publicadas 
e n la nota de prensa del 14 de e ne
ro y me re mito a e llas en su integri 
dad". "Es todo lo que te ngo que de
c ir al respecto". concluyó. 

González Corral pide equilibrar el 
corredor Atlántico al Mediterráneo 

El Ministerio de 
Defensa confirma 
que León será la 
base de la Unidad 
de Orones La consejera de Movilidad considera "fundamental" que el 

Ministerio presente el plan director y que designe un interlocutor 
Efe 
Va lladolid 

La Co nseje ría de Mov ilidad y 
Tra nsfo rmac ió n Di gital de la J un
ta de Castilla y Leó n, María Go n
zále z Corral. aseguraba este lunes 
que es necesari o un "desarro llo 
equilibrado" de l corredo r Atlá nti 
co y de l Mediterrúneo pues, a su 
juic io, ambos son " mu) necesa 
ri os" y en c uanto al avan ce de la s 
infraestructuras "es notable me nte 
infe ri or e n e l Corredo r Atlántico" 
por lo que, e n este contexto . ha 
rec lamado un tratami ento ig uali 
tari o . 

Durante un desay uno informa
tivo e n Vallado lid. ha subrayado 
que Castilla y León estú vertebra
da por e l re fe rido Corredo r Atlún
tico. un o de los Corredores Pri o
ritarios Eu ropeos que atraviesa e n 
su recorrido la co munidad. desde 

Miranda de Ebro. e n Burgos. has
ta Fue ntes de Oñ oro. e n Sa laman 
ca. y desde Medina de l C am po 
hasta Villalba, y c uya exte nsió n 
hac ia los pue rtos gallegos ) astu 
rian os está e n tramitac ió n e n la s 
instituc io nes europea s. "Esta co
nex ió n supo ndrú incre me ntar la 
competiti v idad eco nó mi ca y lo
g ística de C asti lIa y León y un 
impulso fundame ntal para la mo
de rni zac ió n de las infraestructu 
ras de l tran sporte de me rcancías. 
hac iendo de Castilla y Leó n e l re
fe re nte logístico de l noroeste pe
nin sular", ha prec isad o . 

Ha destacado que la log ísti ca 
es un sector e n auge por su carúc
te r clave para la econo mía, " un 
sector con peso específi co propio 
para la econo mía nac io nal , pues 
gene ra un mill ón de puestos de 
trabaj o ) ag lutina a 197 .000 e m
presas" . La co nsejera ha agrega-

do que la cercanía de Castilla) 
León co n los pu ertos atlánti cos ) 
c antúbricos de la penínsul a ibéri 
ca " nos convie rte e n área de in 
tlue nc ia de esos puertos. fo me n
tando e l tran spo rte multi mod al 
c arretera-fe rroc arril marítimo. a 
lo que se une nu estra pos ic ió n es
tratég ica como zo na de paso y 
contluenc ia de los ej es de comu 
nicac io nes con e l no rte . e l cent ro 
y sur de España. con los princ ipa
les ejes de conexi ó n con Po rtugal 
y co n e l resto de Europa". 

Ha seg uid o rec al cand o que 
"estamos ante una g ran oportuni 
dad con la tinanc iac ió n de los 
fo nd os e uropeos Next Ge ne ra
ti o n. que se trasladan al Plan de 
Rec uperac ió n. T ransformac ión) 
Res ili e nc ia, para abordar la s in 
vers io nes necesarias en nuestra 
red fe rrov iaria y e n partic ular pa
ra e l desarro ll o de l Co rre do r 

Maria Gonzélez Corral, consejera de 
Movilid ad. I Ical 

Atlúntico . )a que di c ho plan 
c ue nta con una dotac ió n de 6 .667 
millo nes de e uros y e n conc reto 
con 2 .987,6 millo nes de e uros pa
ra e l desarro ll o de los corredo res 
Atlánti co y Mediterrúneo" 

Po r últim o. ha co ns ide rado 
" fundame ntal" que se presente e l 
P lan Directo r de l Corredor y qu e 
se des igne a un inte rl oc uto r que 
coordine su desarro ll o . ig ual qu e 
ha oc urrido co n e l Co rre do r Me
d iterrüneo. 

Sen imedia I lcal 
León 

El Mini steri o de Defe nsa 
contirrnó ayerque la base mili 
tar de l Ejérc ito de T ierra 'Con
de de Gazola ' . en San Andrés 
de l Rabanedo (León), será la 
sede definiti va de la nueva Uni 
dad de Orones de la Unidad 
Militarde Eme rgenc ias (Udru 
me), que ayer fue presentada 
por la ministra de De fe nsa. 
Margarita Ro bles. en el C uarte l 
Ge neral de la UME. en Torre
jón de Ardoz (Madrid). Ade
más, la ministra asisti ó a la p ro
yecc ió n de un vídeo sobre la 
unidad. e n la que se destacó 
que la Udrume tendrá co mo 
mi s io nes princ ipal es la inte r
venc ió n y el refuerzo de las ca
pac idades de batall ones a la ho
ra de inte rvenir. 

D pressreader 
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